

„JAGET DEM FRIEDEN NACH!“ – FRIEDENSTRECK 2025:

Mit den Pferden von Berlin nach Jerusalem

Scheinbar Unmögliches möglich zu machen, damit hat Pfarrer Helmut Kautz Erfahrung. Seit Jahren organisiert er mit dem „Friedensglocken e.V.“ Pferdetrecks durch ganz Europa mit einer einfachen wie schwierigen Botschaft: „Jaget dem Frieden nach!“ (Hebr. 12,14). So die Aufschrift auf der Friedensglocke, die 2018 mit einem Pferdetreck von Brück nach Weliki Nowgorod (Russland) gebracht wurde, so auch die Aufschrift der neuen aus Militärschrott gegossenen Friedensglocke, die in diesem Jahr die Reise nach Jerusalem antritt. Durch zwölf Staaten führt der Weg, mehr als 4800 km ist er lang, unterteilt in Tagesetappen von etwa 25 km. Das Ziel ist die „Hand in Hand Schule“ in Jerusalem, an

Der Friedens-treck 2018 machte auch in Geltow Station
Foto: Klaus Wawra



der Kinder aus muslimischen, jüdischen und christlichen Familien miteinander aufwach-

sen, leben und lernen, wo ein Miteinander verschiedener Volksgruppen und Religionen gelingt.

Das Unternehmen ist nichts für Zögerer oder Zweifler, und Pfarrer Kautz sicherlich jemand, der es mit Gottvertrauen, stark trainiertem Optimismusmuskel, viel Offenheit und Pragmatismus begleitet und vorantreibt. Aber genau das wird gebraucht, um Frieden in die Welt zu bringen. Sich wertschätzend begegnen, zuhören, ein Stück Wegs zusammen gehen, sich verbunden fühlen? Das jedenfalls leistet der Pferdetreck. Denn wo er auftaucht, erregt er Aufsehen und Interesse. Die Menschen am Wegrand werden aufgeschlossen, fragen nach, kommen ins Gespräch, gehen auch mal ein Stück mit und unterstützen die Reisenden wie die Pferde nach Kräften. Es entstehen unvergessliche Begegnungen. Die einzelnen Stationen reißen sich schließlich aneinander, werden durch den Treck verbunden und so zu einem Gemeinschaftsprojekt vieler Menschen von hier bis nach Jerusalem, so Gott will.

Der lang vorbereitete Friedenstreck startet am 6. Mai mit fünf Kutschen und etwa 30 Reisenden in Brück und wird nachmittags in Geltow eintreffen. Lassen Sie uns gute Gastgeber sein und die Reisenden am Abend des 6. Mai bewirten, um sie am folgenden Tag gut gestärkt auf den Weg zu bringen. Der führt sie zunächst nach Berlin, wo der Friedenstreck offiziell am 8. Mai am Brandenburger Tor beginnt. ■ Susanne v. Dewitz

Im Geltower Brückpark wird am 6. Mai ein Biwak aufgebaut. Pferde und Begleiter sollen dort übernachten. Wir planen ein gemeinsames Abendessen mit Grill für Würstchen und Veganes und unterschiedlichen Salaten und hoffen auf viele Spenden für das gemeinsame Abendessen mit dem fahrenden Volk. Martin Doyé koordiniert die Vorbereitungen und freut sich über Unterstützung (0178/9396084). Informationen zum Treck: <https://friedenstreck.de/>

Schwielowsee bekennt Farbe

Was verbirgt sich dahinter?

Wir sind ein neu gegründetes Netzwerk aus Privatpersonen, Vereinen, Unternehmen, Organisationen und Institutionen.

Wir setzen uns dafür ein, dass wir solidarisch und demokratisch miteinander leben. Dazu gehört auch, dass wir

- aktiv gegen Rechtsextremismus, Gewalt und Menschenfeindlichkeit unsere Stimme erheben,
- die Demokratie unterstützen und sichtbar machen,
- die freie Meinungsäußerung und Mitbestimmung leben und vieles mehr.

Was haben wir bislang geschafft?

Vielleicht hast du von unserer Aktion „Wir fahren Sie zur Wahl“ zur Bundestagswahl 2025 gehört. Viele Flyer wurden in den Briefkästen in der Gemeinde Schwielowsee verteilt, zahlreiche Gespräche wurden rund um die Wahl geführt. Mit dieser Aktion haben wir ältere Menschen aktiv unterstützt bei der Ausübung ihres Wahlrechtes. Weiterhin konnten wir bei einigen Mitbürgern das Interesse wecken an unserem Netzwerk mitzuwirken.

Welche Aktionen sind in Zukunft geplant?

Ein Ziel ist es am Fahrradsamstag im September auf unser Bündnis aufmerksam zu machen. Dazu und zu vielen weiteren Aktionen benötigen wir deine Unterstützung.

Was ist mir dir? Was heißt für dich Demokratie?

Wir laden dich herzlich ein zu unserem Treffen jeden 4. Dienstag im Monat ab 17:30 Uhr im Bürgerhaus Caputh vorbeizuschauen und mitzumachen oder schau auf unsere Webseite unter www.schwielowsee-bekannt-farbe.de.